

Chronique de l'Institut

Jean-Pierre Wallot

Volume 29, numéro 3, décembre 1975

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/303479ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/303479ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Institut d'histoire de l'Amérique française

ISSN

0035-2357 (imprimé)

1492-1383 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

Wallot, J.-P. (1975). Chronique de l'Institut. *Revue d'histoire de l'Amérique française*, 29(3), 466–467. <https://doi.org/10.7202/303479ar>

CHRONIQUE DE L'INSTITUT

Prix Lionel-Groulx. — La Fondation Lionel-Groulx rappelle à tous les membres et amis de l'Institut que ses deux concours, l'un pour les étudiants de niveau collégial, l'autre pour les étudiants de niveau universitaire, se terminent le 30 avril 1976. Dans le premier cas, le sujet porte sur l'influence de Lionel Groulx sur le développement et l'orientation du nationalisme canadien-français. Le prix est de \$500.00. Dans le second cas, une bourse de \$1,000. couronnera le meilleur travail traitant de l'impact de l'œuvre de Lionel Groulx sur l'évolution du Québec des 15 dernières années. L'Institut formera le jury pour chacun de ces concours.

Prix Duvernay à Robert-Lionel Séguin. — Le prix littéraire Duvernay, le plus ancien et le plus prestigieux prix offert par la Société St-Jean-Baptiste de Montréal, vient d'être décerné à M. Robert-Lionel Séguin, professeur agrégé d'ethnologie québécoise à l'Université du Québec à Trois-Rivières, directeur-fondateur du Centre de documentation en civilisation traditionnelle de la même université et un des collaborateurs de la *Revue*. Cette récompense reconnaît l'apport considérable de cet ethnologue au développement de la connaissance de notre histoire, de nos coutumes et de notre patrimoine. M. Séguin est l'auteur, notamment, de la *Civilisation traditionnelle de l'habitant aux XVIIe et XVIIIe siècles* et de la *Vie libertine en Nouvelle-France au XVIIe siècle*, sans compter d'innombrables articles et monographies sur les costumes, les outils, l'habitat, etc., de nos ancêtres. Toutes nos félicitations à M. Séguin.

Prix Ville-Marie à Denis Vaugeois. — Le Groupe de recherche en didactique de l'histoire a attribué son 1er prix à M. Denis Vaugeois, conseiller spécial au Ministère des Affaires intergouvernementales du Québec, vice-président de l'Institut et historien bien connu tant pour ses travaux savants que pour ses efforts fructueux en vue de diffuser l'histoire nationale dans les écoles et parmi le grand public (notamment par les publications Boréal Express). Nous sommes heureux de féliciter M. Vaugeois pour ce prix.

Prochain Congrès. — Le prochain congrès de l'Institut aura lieu à l'Université de Sherbrooke, les 8 et 9 octobre 1976. Nous invitons tous les membres ou les historiens intéressés à présenter un travail à entrer en communication au plus tôt avec M. André Lachance, président du comité du congrès, département d'histoire, Université de Sherbrooke, ou avec l'un des autres membres du comité, soit M. J.D. Thwaites, département des lettres et sciences humaines, Université du Québec à Rimouski.

JEAN-PIERRE WALLOT
président de l'IHAF